

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Lunes 20 Junio 1898

Núm 2111

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION PARA JUNIO

La devoción

al Santísimo Sacramento

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío, por medio del Cora-

zón inmaculado de María, Santísima, os

ofrezco las oraciones, obras y trabajos

del presente día, para reparar las ofen-

sas que se os hacen, y por las demás

intenciones de vuestro Sagrado Cora-

zón.

Os las ofrezco en especial, a fin de que

amemos cada vez más y más vuestro

Corazón, que vive y ora y se inmola en

la sagrada Eucaristía.

Propósito

Propagar el culto del Santísimo Sacra-

mento.

Máxima cristiana

«Bien está al oro el fuego, que le

acrisola, y al cristiano las molestias,

que le purifican.»

(San Ambrosio.)

El general Polavieja

Es la única figura que hoy se levanta sobre las ruinas de Filipinas; el único prestigio que se salva; el solo General español que con tiempo bastante, indicó cuáles eran las medidas que debían adoptarse para mantener en el Archipiélago la soberanía de España.

El Gobierno del Sr. Cánovas del Castillo desatendió al ilustre dominador de la formidable insurrección tagala y al desatenderle triunfó el «Katipunan» filipino, dominando en Imus y Noveleta; en Bacoar, en Cavite Viejo y en Malabón. Las huestes rebeldes eran vencidas, pero la idea quedaba: el indio sucumbía ante el empuje de unos soldados incomparables, dirigidos por un General que llevaba con la espada la cruz; pero el germen maldito del odio a España, nacido y desarrollado en los antros masonicos que Polavieja quiso destruir quedó allí, por la imprevisión, por los desaciertos, por las envidias del Gobierno de la Metrópoli, más atento a la conservación de intereses secundarios que al supremo interés de la Patria y al mantenimiento del poderío colonial de España.

No nos dicen los corresponsales madrileños qué reflexiones habrá podido hacer el ge-

neral Polavieja a las reales personas en las tres horas de conferencia que con ellas tuvo el otro día; pero bien pudo, porque ocasión propicia se le presentó para ello; condenar las imprevisiones que nos cuestan la más rica de nuestras colonias, condenar el sistema que nos cuesta nuestro puesto en la tierra, condenar el procedimiento que nos cuesta la mutilación de una gran parte de nuestro territorio; condenar a los partidos y a los hombres que nos han traído a la situación presente, condenar a un pueblo, en suma, que ha asistido a la pérdida total de todos sus intereses y lo ha presenciado con la imposibilidad mayor sin que haya intentado nada para evitarlo.

Ha podido decirlo así el general Polavieja y sería seguramente uno de sus mayores triunfos. La hora de la verdad amarga ha sonado: quizá diciéndola donde debe ser oída pueda salvarse algo del naufragio tremendo: si el ilustre general Polavieja la ha dicho, a sus prestigios militares en Filipinas, a su previsión y a su clarividencia habría que sumar otro triunfo mayor.

Acerca del viaje del cristiano general a Zaragoza, dice un periódico:

«Posible es que este año, por las circunstancias en que el país se halla, no pueda el vencedor de Cavite realizar su proyectada excursión a las aguas de Bourboule. El general Polavieja pensaba pasar allí unos veinte días del mes de Julio.

«La visita a Zaragoza, cumplimiento de una oferta hecha en Mayo del año anterior, cuando el ilustre general regresó de Filipinas, es aguardada con simpático interés por muchos elementos de dicha ciudad, en la que con entusiasmo tan grande fue acogido el marqués de Polavieja.

«Sucesos tristísimos para la patria dan hoy tan singular relieve a la prevision y aciertos de aquel caudillo, cuya voz fue desoída por nuestros gobernantes, que en Zaragoza, como en Madrid y como en toda España, cada día se pronuncia con mayor respeto el nombre del soldado de Africa.»

Medicina popular

La mostaza

SUMARIO:—Sus efectos.—Opiniones.—Consejos prácticos.—Los sinapismos.—Reglamento para su aplicación.—Método para comprobar la fuerza de la mostaza.

La mostaza negra es un medicamento irritante de tan enérgica acción que su aplicación prolongada o su asociación con ciertos cuerpos produce efectos revulsivos y a veces cáusticos.

Por esto es muy necesario conocer bien la forma, tiempo y casos en que puede y debe aplicarse si se quiere obtener de ella los resultados apetecidos y los fines propuestos.

Debe esta propiedad, según los químicos que la han analizado, al aceite volátil que contiene y que según Guibourt el contacto del agua con la semilla es el que concluye de formarle y desprenderle.

Mucho se ha discutido respecto de la combinación más adecuada para obtener de la mostaza negra efectos más eficaces y seguros. Merecen citarse, entre otros muchos, los importantes trabajos de los Sres. Robiquet, Butron, Hesse, Faure, Soubeiran, Tronsecan y etcétera, etc.; pero no viéndolos de acuerdo ni aun en los puntos puramente experimentales, nos atendremos a aconsejar lo que nuestra práctica nos aconseja y la experiencia constante nos viene demostrando.

La mostaza puede aplicarse en forma de cataplasmas, sinapismos y baños de pies sinapizados; pediluvios; de manos, mano-lubios y baños generales de mostaza.

El sinapismo que mejor nos ha resultado siempre es el que se hace del modo siguiente: mójese bien y exprímase en agua fría un trapo, sea de hilo o de algodón, extiéndase en él la mostaza, calentada prudencialmente, y róciase después esta con aspersiones de agua fría también, y aplíquese después de transcurridos algunos momentos a la parte sobre la cual se desea que opere.

Creían los antiguos y aun creen algunos contemporáneos que el vinagre o el agua caliente aumentaban la energía en la acción de la mostaza. No es exacto. La experiencia diaria nos ha convencido de tal error. No hay nada que reemplace al agua fría como auxiliar a la mostaza para hacerle desprender su aceite volátil a pesar de la oposición con que algunos médicos la repudian.

Nunca debe tenerse un sinapismo más de una hora, aun cuando el paciente no haya dado en ese tiempo muestras de haber sentido sus efectos por que cuando este vuelva a la sensibilidad habrá de sentir seguramente su acción.

El punto donde debe aplicarse ha de ser el opuesto al sitio enfer-

mo que se trata de aliviar, hay, sin embargo, casos que ya diremos, en que no es así; pero son las excepciones.

Dada una lección grave, producir artificialmente en distinto sitio otra más enérgica y menos peligrosa, con el fin de atenuar la primera es el problema que debe resolver la medicación irritante. traspositiva para cuyo objeto, entre otros muchos remedios, utiliza la mostaza. Así, pues, la índole de la dolencia que se trata de aliviar ha de decir el sitio en que el sinapismo debe aplicarse.

Los pediluvios se preparan desliendo unas dos onzas de mostaza en agua el fría suficiente para hacer una papilla clara y pasada media hora se agrega agua templada hasta dar al baño la temperatura conveniente.

Los baños generales, del mismo modo, empleando unas dos libras de harina de mostaza en un baño general de los usuales.

La mostaza a ser posible debe usarse recientemente molida, circunstancia que influye mucho en su acción. En otro caso deberá conservarse molida en vasijas bien tapadas y que no permitan la evaporación de los principios volátiles y en sitios secos, evitando siempre la humedad.

Como la harina de mostaza se vende generalmente adulterada mezclándola con la de lino, salvado, serrín y otras materias diremos para terminar que para convencerse de su virtualidad se apele a los medios siguientes: deslíese un poco de mostaza en agua caliente a 36.º o 40.º y acercando inmediatamente la vista encima del agua, reciben los ojos una impresión desagradable y fuerte. Se distingue también en que al acto es esta harina menos untuosa que la de lino y por último, en que su color es amarillo, verdoso y salpicado de puntos rojo-negruzcos.

DR. H. MESTA.

Madrid 18 Junio de 1898.

El tiempo

Dice Escolástico:

El 20 ya impera el novilunio y el calor se modifica por la irradiación cenital nocturna del régimen anterior, que aunque poco sensible, se acentúa en las madrugadas. Al O. de la Península se ha presentado un estado anormal ventoso, que imple la celagaria del Atlántico a Portugal y provincias limítrofes. Las tronadas lineales recorren Entre Duoro é Minho, Tras-os-Montes, Extremadura y Beira, y llegado el 22, cambia toda la decoración.

El 23 se inicia en la costa Africana y el golfo de las Syrtis una depresión alterna con otra intermediterránea, cuyas isobaras se correlacionan en Alicante y Barcelona. Los vientos del

S. y SE. invaden la Península por todo Levante y las tempestades eléctricas se generalizan.

El 25 grandes masas saturadas de humedad, provenientes del Océano, bifurcan en Logroño con la espiral producida por la invasión mediterránea. Ascende la columna de aire, y al desvanecerse aquéllas se refleja la acción en la Península por el N., NO., NE. y centro, llegando a Portugal a tiempo que la reflexión abarca Francia septentrional.

Este estado continúa hasta el 27, en que ya estamos en período estival. El creciente hace su aparición, y una serie de depresiones mediterráneas iniciadas en Italia, llegan al golfo de Lyon; dos grandes curvas se desarrollan en Levante, circunscribiendo Baleares: vuelven las tormentas, se deja sentir calor y condensación de vapores. Los cúmulus-cirrus invaden Valencia, Castellón, Tarragona y Barcelona, y las masas de vapor corriendose a Cuenca, Teruel, Guadalajara, Zaragoza, Soria, Logroño y Navarra, desarrollan tronadas lineales que reflejan su acción en Burgos, Valladolid, Palencia, León y Lugo, sintiéndose los efectos en Santander y parte de Asturias.

Y así termina Junio con notable ascenso en la columna mercurial, para modificarse por vientos del O. y SO.

DE CUBA

Madrid, 19, 10'15 m.

En vista de que en el puerto de la Habana entran y salen barcos sin apenas dificultad, el ministro de Marina norteamericano, Mr. Long ha resuelto aumentar el número de los buques que bloquean aquella capital.

Para el logro de sus planes, dicen de Washington, se hace indispensable impedir que entren en la Habana viveres.

Madrid, 19, 10'30 m.

Telegrafian de la Habana que en los Bajos Colorados ha embarrancado un buque.

Créese que sea de los barcos auxiliares de la escuadra de Sampson. Madrid, 19, 11 m.

Telegrafian de Washington que en el ministerio de Marina se han recibido comunicaciones del jefe de la escuadra yanqui, dando cuenta de que durante el segundo bombardeo de Santiago de Cuba el Marblehead logró cortar una mina situada en la entrada del puerto, sin que hiciese explosión.

También dice el parte que otros dos cruceros, cortaron sin novedad otras dos minas submarinas junto al puerto.

Madrid, 19, 11'20 m.

Se ha recibido un telegrama de la Habana en el que el general

Blanco protesta indignado contra la infame impostura de los yanquis sobre la mutilación de cadáveres.

Madrid, 19, 12'30 t.

Un despacho de la Habana da cuenta de que el Gobierno insular ha acordado destituir á catorce caudales que abandonaron la ciudad ante el temor de que se reprodujesen los ataques de la escuadra norteamericana.

Madrid, 19, 1'40 t.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de Cuba.

Dice el general Blanco que el coronel Muñoz derrotó gloriosamente en Guantánamo á las fuerzas enemigas, las que dejaron sobre el campo 38 cadáveres.

Nosotros tuvimos ocho muertos. Añade el despacho oficial que en vista de que el enemigo se ha propuesto destruir el telégrafo, el general Blanco ha organizado columnas á las órdenes del general Parrado para que vigilen las líneas telegráficas.

Madrid, 19, 3 t.

Nueva York, 18.—Te Herald dice que una lancha del acorazado Massachusetts, amparada por la oscuridad de la noche, intentó hacer un reconocimiento á la entrada de la bahía.

Desde el Morro se observó la maniobra de la lancha, haciéndole inmediatamente fuego.

El Massachusetts contestó al fuego de nuestras baterías.

El New York echó al agua otra lancha, pero los certeros disparos de nuestros cañones rechazaron á las lanchas, las cuales tuvieron que regresar al sitio donde se hallaban los acorazados, sin haber podido realizar el reconocimiento.

Madrid, 19, 6 t.

Nueva York, 18.—En los centros políticos reina gran confusión y alarma con motivo de las recientes noticias que aquí se han recibido referentes á las operaciones de Cuba.

La prensa pide en violentos artículos que se envíen á Cuba, á la mayor brevedad, nuevos refuerzos de voluntarios.

Ignórase el momento en que debe llegar á las costas cubanas el grueso de la expedición para realizar el importante desembarco que se prepara hace tiempo.

POLAVIEJA

Zaragoza

Zaragoza, 19, 11'30 m.

A las seis de la mañana ha llegado el general Polavieja.

En Casetas le esperaba una comisión de la Cruz Roja, Monterde, director del Diario de Avisos, varios amigos particulares y el corresponsal de la Agencia Mencheta.

En la estación de Zaragoza era esperado por los generales Franch y Aizpurúa y público numerosísimo, á pesar de lo intempestivo de la hora.

Al penetrar el tren en el andén se dieron incesantes y atronadores vivas á Polavieja, al hombre honrado, vivas que se redoblaron al salir del vagón la esposa del ilustre viajero.

Desde la estación se dirigió el general y su familia al templo

del Pilar, donde oraron algún tiempo ante la veneranda imagen de la Santísima Virgen.

Después, por las calles del Pilar y de Don Jaime I, se dirigieron al hotel del Universo, seguido de numeroso gentío que le aclamaba incesantemente.

El general Polavieja salió al balcón, desde donde dijo que todos los españoles se deben á la patria y que anhela el triunfo de las armas, que es, en suma, el de todos los buenos españoles.

Estas palabras fueron interrumpidas por cánticos y frenéticos vivas.

He hablado con el marqués de Polavieja breves momentos.

Me expresó su gratitud inmensa al pueblo de Zaragoza por el recibimiento que le ha dispensado.

Elogió el sentido patriótico de Aragón, haciendo grandes elogios de la campaña que viene sosteniendo el Diario de Avisos acerca de los asuntos de Filipinas, porque estaba inspirada en la verdad y en sentimientos hondos.—El Corresponsal.

Zaragoza, 19, 3 t.

A las once y media los marqueses de Polavieja han ido nuevamente á la basílica del Pilar, siendo recibidos en el átrio por el cabildo é inmensa muchedumbre y distinguido público.

Han oído misa en la capilla de la Virgen y han admirado las valiosísimas alhajas de la misma.

Por las calles han oído los ilustres viajeros muchos vivas y aplausos.

Después han asistido á la catedral de La Seo, donde fueron recibidos con el mismo ceremonial que en el Pilar.

Han recibido numerosísimas visitas de todos los elementos de la capital.

También han acudido al hotel del Universo las autoridades de la población.

Esta noche se les obsequiará con una serenata, tomando parte varias bandas de música, el orfeón y algunas rondallas.

Frente al hotel hay constantemente mucho gentío.—El corresponsal.

LA PRENSA DE MADRID

19 Junio 98.

Protesta El Imparcial de la calumnia lanzada por los yanquis de que hayan sufrido mutilaciones los soldados de la nación norteamericana que perecieron en el combate de Caimanera. Es imposible, dice, que nuestros soldados hayan cometido los actos de salvajismo que nos atribuyen los infames jingos. Creer lo contrario es una grosera y criminal mentira.

No cree El Liberal que ningún periódico español sea capaz de anteponer á los intereses de la patria los éxitos de su empresa. Defiende á la prensa contra los ataques del general Primo de Rivera, por considerarlos injustos.

No le defendemos ni le acusamos; esperaremos á que dicho general sea condenado ó absuelto ante la opinión y las Cortes.

Los actos políticos del marqués de Estella han obligado á precisar cargos; no á formular imputaciones en términos genéricos.

Cree el expresado periódico que la cuestión de Filipinas ha entrado en una nueva fase de la que es posible se deriven inmediatas y serias complicaciones. Es evidente, añade, que se preparan nuevos factores en el Archipiélago, y por lo mismo importa que vivamos alerta.

Afirma El Progreso, que no es posible que el general Polavieja presida un Gobierno en las actuales circunstancias, porque dicho general produciría momentáneamente un terror inconveniente á los intereses de la patria en las dolorosas circunstancias por que atraviesa.

Es necesario, termina diciendo, convencerse de que pasó la época de las tiranías y que los tiempos actuales no son propios para que los generales rijan los destinos del país.

El Globo dice que por horas, y por momentos contamos la resistencia que pueda hacer Manila.

El Gobierno, dice, lo aprovecha todo, lo organiza todo, y lo lanza todo á la contienda, acudiendo con los posibles recursos para resolver los conflictos que nos asedian.

El Tiempo dice que el Congreso ha sancionado el negocio de los frontones y que á seguir así las cosas, se pensará en el porvenir de crear un impuesto sobre los croupiers, legalizando la situación de las timbas.

Falta saber, añade, si los tribunales entenderán en lo sucesivo en aquellos delitos, en el supuesto de que la enmienda del Sr. Romero Robledo reforme el Código penal.

El País sostiene la tesis de que perdidas las islas Filipinas es imposible que continúe en el poder el señor Sagasta, porque esto sería escandaloso en concepto suyo. Afirma que el único que puede gobernar con los fusionistas es el Sr. Gamazo, pero á condición de que bien sea éste ó el Sr. Silvela quien se encargue del poder, empiecen por evitar en los Consejos el miedo y se muestren respetuosos con las manifestaciones de la opinión, procurando no amordazarla.

DEL DÍA

Destitución de Milles

Madrid, 19, 1'10 t.

Dice el Wolra que el Gobierno norteamericano, reunido en Consejo acordó, á propuesta del ministro de la Guerra, la destitución del general Milles.

Para sustituir al general expedicionario ha sido nombrado mister Korbín, de quien el Gobierno yanqui se promete grandes energías y valiosos triunfos.

En este Consejo se ha examinado la memoria de Milles en la que se declara terminantemente que los voluntarios reclutados son completamente ineptos para la guerra.

Que sigan dudando.

Madrid, 19, 2'25 t.

Washington, 18.—La junta de Marina ha dicho que dudaba de que el almirante Cámara vaya con su escuadra á Cuba ó á Filipinas.

Creer los miembros de la expresada junta que la escuadra de reserva ha zarpado de Cádiz con objeto de contener las impacencias de la opinión pública.

Suponen que permanecerá en el Atlántico hasta que acabe la guerra, procurando reunir todo encuentro con la escuadra volante norteamericana.

Calendario

Madrid, 19, 10 m.

En un círculo he oído asegurar que á últimos de la semana próxima quedarán cerradas las Cortes.

También se hablaba de la posibilidad de una crisis que quedaría resuelta con la formación de un gabinete Silvela, ó lo que es más probable siendo llamado al poder el general Polavieja, en cuyo caso se formaría un gabinete con elementos de la derecha.

Rumores de crisis

Madrid, 19, 4'55 t.

Se insiste nuevamente en hablar de crisis.

Ignoramos el fundamento de tales rumores, por lo cual sólo á título de información lo comunicamos.

Se dice que la crisis se planteará apenas se reciba la noticia de la rendición de Manila.

A pesar de cuanto se decía acerca de la formación de un Gabinete nacional, parece que esta solución ha quedado por completo descartada.

Las únicas soluciones que, según parece, tienen esperanzas de éxito son ó un ministerio Silvela ó la formación de un Gabinete de fuerza.

Esta última pierde, sin embargo, terreno.

Madrid, 19, 5'35 t.

Se insiste en que el Gobierno quiere á toda costa cerrar las Cortes antes de que termine la próxima semana.

Respetables políticos con quienes hemos hablado acerca de este asunto, consideran prematura la medida que proyecta adoptar el Gobierno.

Los republicanos se proponen explicar interpecciones y promover debates para prorrogar en lo posible las sesiones.

Tristes augurios

Madrid, 19, 5'55 t.

Siguen siendo pesimistas las impresiones de los políticos, considerándose por la mayoría de ellos en que no tardarán en ocurrir sucesos muy importantes.

¡ATENCIÓN!

¡AL PÚBLICO!

La Sastrería El Progreso avisa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros de Lanillas de todas clases de las mejores fábricas de Sabadell. Grandioso surtido en americanas de alpaca y de hilo de todos precios. No comprar ningún traje, sin visitar este establecimiento. Sastrería de El Progreso, calle de San Carbó, 7, TORTOSA.

PIGOTA

Linfá de vaca pura y reciente. Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del Dr. Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños. (Angel, 16, pral.) (TORTOSA.)

ORÓNICA

En El Jesús. La grandiosidad de la fiesta celebrada ayer en el vecino arrabal, merece un espacio de que hoy no disponemos.

El Obispo de Segovia

El sábado hizo su entrada solemne en la capital de la Diócesis, el nuevo Obispo de Segovia D. Ramon Quesada.

Consuelo para el Papa

Creemos de oportunidad la publicación del adjunto párrafo de una carta de Roma que trae El Propagador de la Devoción á San José. «A la pena que el gobierno de los Estados Unidos causó en el bondadoso corazón del Papa, por no haber querido admitir sus buenos oficios y mediación para evitar el conflicto con España, ha sucedido el consuelo que el elemento católico de aquel país le ha proporcionado enviándole un Mensaje de adhesión incondicional. Según los recientes datos que se acaban de recibir de aquel país, hay actualmente en los Estados Unidos 14 Arzobispos, 78 Obispos y un Prefecto Apostólico; 2.774 Sacerdotes y 8.137 Seminaristas. Hay allí representadas 41 Ordenes religiosas de hombres y 110 Congregaciones y Asociaciones católicas de europeos. En los Institutos católicos asisten 358.959 alumnos.»

El Canónigo Camps

Mejor informados, hemos sabido que el Canónigo D. Miguel de los Santos Camps no ha marchado á Valencia como se aseguró, pues asuntos de familia le han impedido ir á tomar posesión, lo cual verificará probablemente uno de estos días.

Primera Misa

La ha celebrado rezada en Culla, nuestro apreciable amigo el Reverendo D. Roman Vida, á quien apadrinaron su hermana y su cuñado.

Reciba nuestra enhorabuena y que el Señor le conceda gracias abundantes para desempeñar dignamente su ministerio.

Falta de cuidado

Ayer tarde se cayó al lago del Parque la niña Dotorés Martí, de 12 meses de edad. Un forastero que se hallaba en aquel lugar, pudo salvar á la niña de una muerte segura.

Maestro

En virtud de concurso de ascenso, para proveer la escuela superior de esta ciudad, vacante por defunción de don José Llanes, ha sido nombrado don Antonio Gilibert, en la actualidad maestro de Valls.

Hurto

El vecino Bernardo Borrás Segura ha dado conocimiento á la Alcaldía de haberle hurtado dos billetes de 100 pesetas cada uno, en una casa non sancta. El Alcalde ha comunicado el hecho al Juzgado.

Al entrar en prensa nuestro periódico, recibimos noticia de haber fallecido nuestro querido amigo y correligionario D. José M.ª Beltri, q. e. p. d.

El finado había sido un católico práctico, perteneciendo desde su juventud á casi todas las Asociaciones religiosas.

Su muerte será de seguro muy sentida, pues contaba con generales simpatías en la ciudad.

A toda su familia acompañamos en el dolor que les embarga y de un modo especial enviamos nuestro pésame á su afligido hijo y amigo nuestro muy querido D. Julian, Párroco de Rasquera. Pedimos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras en favor del alma del finado.

La crisis en Francia

M. Félix Faure ha confiado á M. Sarrieu el encargo de formar un ministerio de conciliación.

M. Sarrieu ha pedido al presidente de la República un plazo para poder consultar con sus amigos.

Royerta

La hubo anoche á las diez y media en la Plaza de la Aldea entre algunos vecinos, resultando herido en la mano derecha José Forés Pons (a) lo Sipayo, que fué conducido al Hospital por el alguacil Sr. Pedret; y se detuvo á la valiente matrona del hecho.

La crisis italiana

Un telegrama de Roma da cuenta de la gran marejada que allí existe con motivo de la crisis.

El Parlamento es teatro de fragmentes escandalos, en los que los

partidarios de Sardanell y Rudini llevan la voz cantante.

Créese que éste será al fin y al cabo el encargado de resolver el conflicto ministerial, constituyendo un nuevo ministerio.

La prensa publica con tal motivo artículos violentísimos.

De Filipinas

Se han recibido graves noticias de Hong-Kong, de origen particular.

En ellos se dice que se ignora la situación del general Monnet, que operaba en la Pampanga.

Esto ha contribuido á aumentar la inquietud en Manila, temese por la suerte del bizarro general y las fuerzas á sus órdenes.

La provincia de Cavite se halla insurreccionada y se asegura que el general Peña se ha visto obligado á rendirse ante la imposibilidad de resistir por más tiempo á los rebeldes.

Se ignora el paradero de la familia del general Augustin, que residía en Macabebe desde el principio de la insurrección.

Casi todas las milicias armadas se han pasado al enemigo.

Aguinaldo se apoderó hace pocos días de un convoy de 300 carretas con víveres y municiones para los fuertes.

También llevaba el convoy una gruesa cantidad de dinero.

El miserable depositó el dinero robado á bordo de un buque norteamericano donde parece que los rebeldes depositan el fruto de sus rapiñas.

El general Weyler, que ha aplazado su viaje á Barcelona se propone promover un debate en el Senado, si desgraciadamente se confirma la noticia de la rendición de Manila.

—Se asegura que el Mikado ha dispuesto salga inmediatamente para Filipinas una escuadra.

—Según noticias de Manila, el general Augustin propuso á la Junta de autoridades la rendición de la plaza, pero éstas se opusieron.

Entonces el general Augustin mostró deseos de resignar el mando, pero la junta le dió un amplio voto de confianza.

El general Augustin dijo, en vista de ello, que resistiría hasta el último momento.

Nueva York, 19, 10 m.

The Herald publica varios despachos procedentes de Hong-Kong dando cuenta de los tagalos llegaron á posesionarse del barrio de Tondo, de la capital de las islas Filipinas.

En dicho barrio celebró el cabecilla Aguinaldo la ceremonia de proclamar la independencia del Archipiélago filipino.

La señora y cinco hijos del general Augustin fueron hechos prisioneros por Aguinaldo.

Este cabecilla, al reconocerlos, los puso inmediatamente en libertad, disponiendo, al mismo tiempo, que fueran acompañados hasta la puerta de la ciudad murada.

Trescientos prisioneros españoles —dicen los despachos recibidos por el citado periódico— fueron trasladados á dos buques de guerra que llevaban la bandera rebelde.

En Calvacan los rebeldes asesinaron á las autoridades.

El general Monnet se halla sitiado por los rebeldes en la Pampanga.

Madrid, 19, 12'5 t.

The Times, de Londres, ha recibido un despacho de Washington en el que le anuncia su corresponsal que el Gobierno norteamericano no cree que Alemania se proponga intervenir en la cuestión de Filipinas.

Mao-Kinley, de acuerdo con el espíritu del país que gobierna, estima que el Archipiélago filipino

le pertenece por derecho de conquista y que no pueden tolerar los Estados Unidos la intervención de ninguna potencia europea.

Insiste el corresponsal en que el Gobierno de Mac Kinley no abriga temores respecto de la actitud de Alemania y en que no ha habido reclamación ninguna por parte de esta nación.

También asegura el corresponsal que los oficiales yanquis que asistieron al acto con que celebraban Aguinaldo y sus secuaces su triunfo no estaban autorizados para hacer ninguna declaración y que los Estados Unidos no reconocerán la independencia filipina.

Las potencias se mantienen en actitud expectante respecto á esta cuestión, limitándose á enviar buques de guerra á Filipinas en previsión de los acontecimientos.

Es opinión generalizada en los círculos diplomáticos que los sucesos del Archipiélago Magallánico pueden dar lugar á serias complicaciones entre las potencias.

Madrid, 19, 4'20 t.

Signe la expectación general acerca de las noticias de Manila.

Se asegura que la plaza de Manila se ha rendido á los tagalos.

Acerca de esto no hay noticias oficiales.

Nadie se preocupa de lo que puedan acordar los ministros en el Consejo.

La atención no se separa un momento de Filipinas y de la suerte que hayan podido correr nuestros soldados y la plaza.

Madrid, 19, 6'10 t.

New York 18.—Elevados personajes suponen que ha llegado á Filipinas la expedición de auxilios que hace 40 días salió de San Francisco de California.

TELEGRAMAS

Auñón en Cartagena

Madrid, 20, 1 m. Telegrafían de Cartagena que el ministro de Marina señor Au-

ñón, ha sido objeto de una cariñosa y entusiasta despedida.

Antes de marcharse, presenció en Alanca unas pruebas de lanzamiento de torpedos, que dieron satisfactorio resultado.

Revistó además las tropas y estuvo nuevamente en el Arsenal disponiendo que cambien el palo trinquete al crucero "Le-panto", cuya construcción pareció defectuosa al ministro.

Tonterías yanquis

New York, 19, 11'10 m. Ha sido reconocida oficialmente la independencia de Cuba.

El acorazado "Marikleak" ha saludado solemnemente la bandera cubana.

Las Cortes

Madrid, 20, 2 m.

Mañana se dictará el dictámen referente al pago en pesetas de cupón de las Cubas.

También se discutirá el presupuesto de Ultramar.

Parece que el Gobierno con objeto de adelantar tiempo se halla decidido que las sesiones de las Cámaras, sean desde mañana de cuatro horas.

Otro bombardeo

Londres, 19, 12 n.

Telegrafían de Kingston que dos cruceros norteamericanos han bombardeado nuevamente Guantánamo.

Incredulidades ministeriales

Madrid, 20, 2'50 m.

Los ministeriales no creen que el general Augustin resignara el mando y también se muestran incrédulos ante el rumor de la rendición de Manila.

De Manila

Madrid, 20, 3 m.

Las últimas noticias de Hong Kong, dicen que aun no se ha rendido Manila.

Los insurrectos impiden llegue á la capital la columna de Monet, á quien se supone muerto ó prisionero.

Los insurrectos buscan á Paterno, el mediador entre Aguinaldo y Primo de Rivera, para matarle.



El señor

DON JOSÉ MARIA BELTRI BELILLA

HA FALLECIDO A LAS DOS Y MEDIA DE LA TARDE DE HOY

despues de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Sus hijos don Víctor, don Julian, Pbro., doña María de la Cinta y don Ignacio, su hija política doña Teresa Villaseca (ausente), hermana, nietos, sobrinos, hernanos políticos y demás parientes,

al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y concurrir mañana á las diez y media á los claustros de la Catedral, para desde allí acompañar el cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

Establecimiento tipográfico

Se imprimen toda clase de trabajos, a una ó más tintas, con la mayor perfección y con la po- sible economía.

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

“CRÓNICA UNIVERSAL”

OFICINAS: Cava-baja, 1, prol. MADRID. Correspondencias postales y políticas bisemanales para la prensa de España y América. Revistas de actualidad, artículos y poesías de los mejores escritores contemporáneos (originales e inéditos). Estos servicios se hacen GRATIS a la prensa, con la condición de que se nos conceda un hueco para anuncios (según el tamaño del periódico). Servicios telegráficos a quien los pida en condiciones inmejorables. Suscripciones y detalles al Director D. Emilio Esquivias

SANDALOPIZA PARA ENFERMEDADES PRIMARIAS MIL PESETAS. NOVIEMBRE DE 1914. P. PEDRO. Tardías al minuto en este IMPRENTA. Sobres A



Disponible

Librería de Voltes

BRONQUITIS, CATARRROS, TISIS. CÁPSULAS EUPEPTICAS DE MORRHUOL. Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del Dr. PIZÁ. Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición-Concurso de París de 1895 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896. El Morrhual contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhual es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhual con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, escita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrofula, linfatismo y debilidad general. No contiene el Morrhual grasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6. BARCELONA y principales de América



UN NOTARI UN PAYGES

DIÁLECH TORTOSI COPIAT DEL NATURAL PER J. S. O. (NOVA EDICIÓ) Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color. Se vende al ínfimo precio de 15 céntimos ejemplar, en los siguientes puntos: Dirección de EL ESTANDARTE CATOLICO, Buenaire, 8. Imprenta de Voltes-Llasat, Moncada, 13. Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7. Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.

DEVOCIONARIOS Desde los más sencillos à los de mayor lujo Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de Primera Comunión

DOÑA ROSA MARIA BERNARDI BERNARDI

DISPONIBLE D. E. P.

MANUEL PANISELLO

Depósito de muebles DE TODAS CLASES Moncada 16, y Carmén 10 TORTOSA

Talleres de ebanistería y carpintería CARMEN 3 y 7

Se construyen toda clase de muebles à gusto del comprador.—Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos.—Se montan tiendas y despachos de lujo.—Especialidad en reclinatorios para iglesia.—Precios económicos.